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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
REGISTRO DEL PT  
 
APRUEBA CONSEJO GENERAL REGISTRO DEL PT ANTE EL IEEQ   
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó la conservación de la inscripción 
del registro del Partido del Trabajo (PT), como partido político nacional, ante el organismo electoral local. En 
sesión extraordinaria, el órgano superior de dirección determinó que el PT recibirá el financiamiento público 
conducente, a partir del inicio del proceso electoral local ordinario 2017-2018.  Por otra parte, en cumplimiento a 
la normatividad aplicable y los lineamientos emitidos por el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) 
en el acuerdo INE/CG865/2015, el órgano colegiado del IEEQ ratificó a ocho funcionarios, a propuesta del 
Consejero Presidente.  Se trata del Secretario Ejecutivo, Carlos Rubén Eguiarte Mereles; la Directora Ejecutiva de 
Educación Cívica, María Pérez Cepeda; el Director Ejecutivo de Organización Electoral, Eugenio Plascencia Zarazúa; 
el Titular de la Unidad de Acceso a la Información Pública, Óscar Hinojosa Martínez; el Coordinador 
Administrativo, Arturo Rosendo De Santiago Valencia; el Coordinador de Informática, Raúl Islas Matadamas; el 
Coordinador de Comunicación Social, Héctor Maqueo González; y el Coordinador Jurídico, Juan Rivera Hernández.  
Estuvieron presentes en la sesión el Consejero Presidente, Gerardo Romero Altamirano; las Consejeras Gabriela 
Benites Doncel, Yolanda Elías Calles Cantú y Jazmín Escoto Cabrera, Gema Nayeli Morales Martínez; los Consejeros 
Jesús Uribe Cabrera y Luis Octavio Vado Grajales; así como los representantes de los partidos PAN, PRI, PRD, MC, 
PES, NA y Morena.   
 
http://www.puntosdevista.tv/2016/01/aprueba-consejo-general-registro-del-pt.html 
 
http://sinpermiso.com.mx/aprueba-consejo-general-registro-del-pt-ante-el-ieeq/ 
 
http://www.reqronexion.com/pt-recupera-representacion-en-el-ieeq/ 
 
http://elcantodelosgrillos.mx/aprueban-registro-del-pt-ante-ieeq 
 
http://periodicoelpueblito.com/aprueba-consejo-general-registro-del-pt-ante-el-ieeq/ 
 
http://www.acontecerqueretaro.com/acontecer-queretaro/aprueba-consejo-general-registro-del-pt-ante-el-ieeq/ 
 
CONSERVA PT REGISTRO, PERO NO RECIBIRÁ RECURSOS LOCALES 
Por Irán Hernández 
En sesión, el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, aprobó la inscripción del registro y 
financiamiento público del Partido del Trabajo (PT), debido a que alcanzó el tres por ciento de la votación en la 
pasada elección federal, explicó el consejero Gerardo Romero, quien dijo que ese partido tendrá nuevamente 
representación ante el IEEQ. Señaló que el PT no podrá ejercer financiamiento público, porque no alcanzó el tres 
por ciento de la votación, en la pasada elección de Querétaro, es decir, no recibirá recursos locales, solo federales. 
Carlos Peñafiel, representante de MORENA en el órgano electoral local, consideró que el Partido del Trabajo logró 
conservar el registro federal, gracias al PRI, en la elección de Aguascalientes, acción que lamentó. Ratificaron. El 
Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), aprobó ratificar a Carlos Rubén Eguiarte 
Mereles, como secretario ejecutivo del órgano, con seis votos a favor y uno en contra; a María Pérez Cepeda, en el 

http://www.puntosdevista.tv/2016/01/aprueba-consejo-general-registro-del-pt.html
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cargo de directora ejecutiva de Educación Cívica, con siete votos a favor. Se aprobó ratificar a José Eugenio 
Plascencia Zarazúa como director ejecutivo de Organización Electoral; los consejeros electorales ratificaron a 
Oscar Hinojosa Martínez, como titular de la Unidad de Acceso a la Información Pública. No se ratificó a Roberto 
Rubén Rodríguez como titular de la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral, por lo que Romero Altamirano 
indicó que la convocatoria para elegir a quien lo sustituirá, será abierta y la elección deberá contar con al menos 
siete votos a favor. “Son acuerdos de ratificación de os funcionarios, en el sentido de que los funcionarios actuales, 
directores, coordinadores, secretario ejecutivo y titulares de unidades deberían ser notificados por cinco de los 
siete consejeros, el mismo lineamiento establece un procedimiento de que en caso de que no fuera ratificado 
alguno, se tiene que hacer una nueva propuesta. Se realizará un procedimiento de entrevistas”, aseguró Romero 
Altamirano. También, el Consejo General ratificó a Arturo Rosendo De Santiago como coordinador administrativo; 
Raúl Islas Matadamas fue ratificado como coordinador de Informática; Héctor Maqueo González, en el cargo de 
coordinador de Comunicación Social y, a Juan Rivera como coordinador jurídico. (CQ, 5) 
 
REPRESENTANTE DEL PT VUELVE AL IEEQ 
Por Tina Hernández 
En sesión extraordinaria del Consejo General del Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ) se aprobó por 
unanimidad la representación del PT en las sesiones del órgano local, por haber obtenido el registro a nivel 
nacional. El PT no tendrá registro y financiamiento público a nivel local, pues no alcanzó el 3 por ciento de la 
votación en la elección del 7 de junio de 2015 en la entidad, en la que se renovó la gubernatura, los 18 
ayuntamientos y el Congreso local. No obstante, sí obtendrá financiamiento público a nivel nacional. Hasta el 
proceso electoral 2017-2018 en el estado de Querétaro para renovar ayuntamientos, el PT podrá acceder a 
recursos públicos locales. Po haber obtenido el registro a nivel nacional, el PT tendrá representación en el IEEQ 
como Instituto Nacional, lo que le permitirá opinar y ofrecer su punto de vista sobre temas de políticos en la 
entidad y cualquier tema que trate el Consejo General del IEEQ. (N 5) 
 
APRUEBA IEEQ REGISTRO DEL PT 
Por Arlene Patiño 
El Consejo General del IEEQ aprobó el registro del PT como partido político nacional, por lo que recibirá el 
financiamiento público a partir del inicio del proceso electoral local ordinario 2017-2018. A nivel local no alcanzó 
el registro, por lo que no contará con financiamiento este año. (EE, 6) 
 
CONSERVARÁN SU REGISTRO PT, MC Y PES 
Por Jorge Vargas Sánchez   
Después de tantos vaivenes y una incertidumbre que lo mantuvo en vilo durante meses, el PT logró mantener su 
representación ante el Consejo General del IEEQ pues, acatando un fallo de la justicia electoral federal, el instituto 
político retuvo su registro nacional. Sin embargo, no recibirá subsidio público del gobierno del estado, como los 
demás partidos políticos que retuvieron su registro en las elecciones de 2015, sino hasta el proceso comicial 2017-
2018. Con el PT mantendrán su representación ante el organismo electoral los partidos MC y PES por las mismas 
razones que beneficiaron al PT, pero tampoco recibirán subsidio público este y el próximo año hasta las elecciones 
de 2018. El asunto del PT fue aprobado en sesión extraordinaria del colegiado ayer, en la que también fueron 
ratificados en sus cargos ocho funcionarios del Instituto a propuesta de la presidencia del organismo. Se trata del 
Secretario Ejecutivo, Carlos Rubén Eguiarte Mereles; la Directora Ejecutiva de Educación Cívica, María Pérez 
Cepeda; el Director Ejecutivo de Organización Electoral, Eugenio Plascencia Zarazúa; y el Titular de la Unidad de 
Acceso a la Información Pública, Óscar Hinojosa Martínez. También fueron ratificados el Coordinador 
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Administrativo, Arturo Rosendo De Santiago Valencia; el Coordinador de Informática, Raúl Islas Matadamas; el 
Coordinador de Comunicación Social, Héctor Maqueo González; y el Coordinador Jurídico, Juan Rivera Hernández.  
Estuvieron presentes en la sesión el Consejero Presidente, Gerardo Romero Altamirano; las Consejeras Gabriela 
Benites Doncel, Yolanda Elías Calles Cantú y Jazmín Escoto Cabrera, Gema Nayeli Morales Martínez; los Consejeros 
Jesús Uribe Cabrera y Luis Octavio Vado Grajales; así como los representantes de los partidos PAN, PRI, PRD, MC, 
PES, NA y Morena.  (PA, 7) 
 
PT REGRESA A LA MESA DEL IEEQ TRAS RECUPERAR SU REGISTRO NACIONAL 
Por Víctor Pernalete 
El Partido del Trabajo (PT) regresó este jueves 14 de enero a la mesa del Consejo General del Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ), luego de que recuperó su registro a nivel nacional. A pesar de que un principio, el PT 
no había logrado mantener su registro a nivel nacional, y por tanto fue retirado del IEEQ, tras la elección 
extraordinaria del distrito 01 federal de Aguascalientes, el PT obtuvo 14 mil 46 votos, con lo que llegó a un 
porcentaje de votación de 3.02 por ciento, y obtuvo nuevamente el registro. El PT, como Movimiento Ciudadano, el 
Partido Encuentro Social (PES) y Nueva Alianza, no tendrá financiamiento por parte del IEEQ por no tener registro 
en Querétaro, pero sí formará parte del Consejo General. Finalmente, el Consejo General del IEEQ ratificó a ocho 
funcionarios: Al secretario Ejecutivo, Carlos Rubén Eguiarte Mereles; la directora Ejecutiva de Educación Cívica, 
María Pérez Cepeda; el director Ejecutivo de Organización Electoral, Eugenio Plascencia Zarazúa; el titular de la 
Unidad de Acceso a la Información Pública, Óscar Hinojosa Martínez; el coordinador Administrativo, Arturo 
Rosendo De Santiago Valencia; el coordinador de Informática, Raúl Islas Matadamas; el coordinador de 
Comunicación Social, Héctor Maqueo González; y el coordinador Jurídico, Juan Rivera Hernández. 
 
https://codiceinformativo.com/2016/01/pt-regresa-a-la-mesa-del-ieeq-tras-recuperar-su-registro-nacional/ 
 
DAN REGISTRO A PT, PERO NO TENDRÁ FINANCIAMIENTO 
Por Yaneli Ortiz 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó el registro local del Partido del Trabajo (PT), toda vez 
que obtuvo su registro a nivel nacional; sin embargo, al no contar con el 3 por ciento de la votación local, no 
contará con financiamiento público local. En este sentido, son cuatro partidos los que obtendrán su registro, pero 
no financiamiento público: PT, Movimiento Ciudadano, Partido Encuentro Social y Nueva Alianza. Mientras que son 
cinco los partidos que obtendrán recursos locales, que serán distribuidos por el Instituto. Se trata de una bolsa de 
65 millones de pesos, de los cuales el 70 por ciento se repartirá con base a la votación obtenida en la elección 
pasada y el 30 por ciento de manera igualitaria. Así lo dio a conocer el secretario ejecutivo del IEEQ, Carlos  
Eguiarte, quien señaló que esta fórmula está establecida en la ley, y que se definirán los montos exactos en la 
próxima sesión ordinaria del Instituto, que será antes de concluir el mes de enero. Durante esta sesión 
extraordinaria, el IEEQ ratificó a 9 personas en cargos de Directores y Jefes de Unidad, de las cuales uno -Roberto 
Rodríguez Ontiveros- ya no fue respaldado para continuar al frente de la Unidad Técnica de lo Contencioso 
Electoral, por lo cual se le liquidará y se nombrará a otra persona. 
 
http://adninformativo.mx/dan-registro-a-pt-pero-no-tendra-financiamiento/ 
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REGRESA PARTIDO DEL TRABAJO A LA MESA DEL IEEQ 
Por Ulises Villar 
En sesión del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) se aprobó de manera 
unánime el derecho del Partido del Trabajo para estar inscrito ante el organismo electoral bajo la figura de 
Instituto Nacional, esto por haber logrado una votación mínima del tres por ciento en la contienda electoral federal 
pasada, por lo que podrá recibir financiamiento público a partir del inicio del próximo proceso electoral 2017 - 
2018. Al haberse aprobado este acuerdo, el Partido del Trabajo (PT) logra tener representación una vez más en el 
Consejo General del IEEQ, por lo que tendrá la posibilidad de dar su punto de vista en cualquier tema que se 
analice en el colegiado. En su oportunidad, Juan Carlos Peñafiel, presidente estatal de Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena), acusó a la dirigencia del PT nacional de haber llevado a cabo maniobras de negociación con el 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) para alcanzar la votación que requerían y así poder mantener el registro 
nacional. 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/Regresa-Partido-del-Trabajo-la-mesa-del-IEEQ/?platform=hootsuite 
 
FINANCIAMIENTO PÚBLICO  
 
OTORGA IEEQ FINANCIAMIENTO A 5 PARTIDOS 
Por Norma Ayala 
De acuerdo con las autoridades del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), será antes de que concluya 
enero cuando se defina el financiamiento público que recibirán únicamente cinco de los nueve partidos políticos, 
una bolsa económica por 65 millones de pesos. El presidente del organismo electoral, Gerardo Romero Altamirano, 
comentó que esta bolsa de recursos económicos se definió con base en el padrón electoral en la entidad a julio de 
2015 y tomando en consideración el 65% del salario mínimo. “El Consejo General repartirá esta bolsa de 65 
millones de pesos entre los cinco partidos políticos que obtuvieron su registro local en la entidad. En términos de 
lo que se establece la ley, 30% de estos recursos se repartirá de manera igualitaria y el 70% restante en función del 
valor unitario del voto, es decir en función de los votos recibidos en la pasada elección de diputados de mayoría 
relativa”, aseguró. A decir del secretario ejecutivo del IEEQ, Carlos Eguiarte, los cinco partidos que recibirán este 
financiamiento público, debido a que alcanzaron 3% de la votación, son: PAN, PRI, Morena, PRD y Verde Ecologista 
de México. Los cuatro partidos resaltantes: PT, Movimiento Ciudadano, Nueva Alianza y Encuentro Social, no 
recibirán financiamiento, ya que su registro es nacional, sin embargo, en lo local no alcanzaron el 3% requerido. En 
la sesión extraordinaria realizada ayer jueves, el Consejo General aprobó el registro del Partido del Trabajo, ya que 
a nivel nacional ha conservado su registro, sin embargo, no alcanza financiamiento público, al igual que los otros 
tres partidos, por no haber alcanzado el 3% de la votación local. Al respecto, el representante de Morena ante el 
IEEQ, Carlos Peñafiel, cuestionó la integración del PT a la mesa del instituto, al señalar que su registro se derivó de 
la “comparsa” que sostuvo con el PRI en las elecciones de Aguascalientes. De igual forma, en dicha sesión se 
ratificaron ocho de nueve puestos dentro del Instituto, derivado del acuerdo del consejo general del Instituto 
Nacional Electoral, que determinó que los funcionarios actuales tenían que ser ratificados con cinco de siete votos 
de consejeros. (EUQ, 3) 
 
REPARTIRÁ EL IEEQ 65 MDP A LOS CINCO PARTIDOS POLÍTICOS 
Por Tina Hernández 
Antes de que concluya enero, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) repartirá 65 millones de pesos a 
cinco partidos políticos, informó el presidente del órgano electoral local, Gerardo Romero Altamirano. Se espera 

https://queretaro.quadratin.com.mx/Regresa-Partido-del-Trabajo-la-mesa-del-IEEQ/?platform=hootsuite


 
VIERNES 15 DE ENERO DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 5 

 

que sea en la próxima sesión del Consejo General del IEEQ en la que se apruebe el financiamiento público para los 
partidos políticos en 2016. “La Legislatura autorizó una cantidad de 65 millones de pesos en el Decreto de 
Autorización para el financiamiento a los partidos; aún falta que el Consejo general autorice el presupuesto 2016 
en el que está contemplado el financiamiento público”, comunicó. Los partidos entre los que se repartirá la bolsa 
económica son: PAN, PRI, PRD, PVEM y Morena, por haber obtenido el registro local en la elección del 7 de junio de 
2015. Las fuerzas políticas que no tendrán financiamiento local son: PT, PANAL, MC, y PES, por no haber alcanzado 
el 3 por ciento de los votos en la elección del 7 de junio de 2015. “Hay una fórmula de financiamiento público que 
tienen que ver con la votación en la última elección, a mayor votos mayor recurso, se trata de una fórmula 
establecida en la Ley, lo que hace el Instituto es simplemente correr la fórmula y determinar la cantidad a cada 
uno”, agregó. Cada año el INE fiscalizará el recurso que se le entregue a cada partido. La fórmula  para determinar 
el monto a cada partido corresponde a 70 por ciento respecto a la votación anterior y 30 por ciento que tienen que 
ver en proporción igualitaria entre todos los partidos con representación local. Las nueve fuerzas políticas con 
representación en el IEEQ recibirán financiamiento nacional, pues todas obtuvieron más del 3 por ciento de la 
pasada votación. (N 2) 
 
65 MILLONES EJERCERÁN PARTIDOS EN 2016 
Por Irán Hernández 
Para el 2016, se dividirán 65 millones de pesos entre el PAN, PRI, PRD, MORENA y PVEM, como parte del 
financiamiento público, detalló Gerardo Romero Altamirano, presidente del Consejo General del Instituto Electoral 
del Estado de Querétaro (IEEQ). “La legislatura autorizó una cantidad para el financiamiento público, para los 
partidos, corresponde a 65 millones de pesos en términos cerrados y aún existe o falta que el consejo general del 
IEEQ, autorice el presupuesto 2016, dentro del cual está contemplado el financiamiento público, hay una fórmula 
de financiamiento público que tiene que ver con la votación en la última elección”. Dejó en claro que el INE 
fiscalizará los gastos e ingresos de cada partido, de acuerdo al financiamiento que toque, tomando en cuenta la 
fórmula que establece la Ley. “Lo que hace el instituto es determinar la cantidad, este dinero se les va entregando 
durante el año que corre y después viene el proceso de fiscalización, lo tienen que hacer como una facultad que 
tiene el INE, es quien fiscaliza los ingresos y gastos, cada año. Al financiamiento público estatal, hay cinco fuerzas 
políticas que tendrán acceso: PAN, PRD, PRI, MORENA, PVEM”. Recordó que estos cinco partidos, lograron el tres 
por ciento que pide la legislación, para conservar el registro local. “Un 70% que tiene que ver con la votación 
anterior y un 30% que tiene que ver con la proporción igualitaria. Ese 70 se divide según la votación obtenida, a 
mayores votos, mayor financiamiento público”. Carlos Eguiarte Mereles, secretario ejecutivo, refirió que los 65 
millones se determinaron en base al padrón electoral, con corte al mes de julio del año pasado y el salario mínimo. 
“Se toma a consideración el 65% del salario mínimo, el consejo general se pronuncia porque eran cinco los 
partidos que tengan derecho a obtener financiamiento público, 30% de esta bolsa se distribuirá de manera 
igualitaria y el 70% restante se distribuyen en función del valor unitario del voto en diputados de mayoría relativa 
inmediata anterior”. Mencionó que son nueve partidos con representación en el órgano local, es decir, incluyendo a 
los institutos con registro federal. (CQ, 15)  
 
ALISTA IEEQ FINANCIAMIENTO PÚBLICO DE PARTIDOS POLÍTICOS 
Por Ulises Villar  
Gerardo Romero Altamirano, presidente del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
(IEEQ), aseguró que la asignación de los 65 millones de pesos que fueron aprobados para financiamiento público 
de los partidos políticos, se estará generando en sesión pública antes de concluir el mes de enero. De acuerdo con 
la autoridad electoral, serán cinco fuerzas políticas las que podrán acceder a este financiamiento público: el 
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Partido Revolucionario Institucional (PRI), Partido Acción Nacional (PAN), Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena), Partido de la Revolución Democrática (PRD) y el Partido Verde Ecologista de México (PVEM). Mientras 
que partidos que no alcanzaron su registro local como Movimiento Ciudadano (MC), Partido Nueva Alianza 
(Panal), Encuentro Social (PES)y el Partido del Trabajo (PT) no alcanzarán la repartición de estos recursos. La 
designación de la bolsa de los 65 millones de pesos se realizará con una fórmula que establece que el 70 por ciento 
del recurso será repartido a los partidos derivada de la votación del proceso anterior inmediato, donde en el caso 
de Querétaro, el PAN obtuvo la mayoría de los votos, mientras que el 30 por ciento restante será repartido de 
manera equitativa. Cabe destacar que la bolsa de los 65 millones de pesos fue determinada por una fórmula que 
establecía que el 65 por ciento de una salario mínimo tenía que ser multiplicada por el número total de ciudadanos 
que aparecen en la lista nominal al mes de julio en el estado de Querétaro, lo que dio como resultado, los 65 
millones de pesos, recurso que será entregado a estos organismos políticos. 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/Alista-IEEQ-financiamiento-publico-partidos-politicos/?platform=hootsuite 
 
http://inqro.com.mx/congreso/2016/01/14/ieeq-entregara-65-mdp-a-partidos-politicos/ 
 
RATIFICACIONES DE FUNCIONARIOS 
 
RENUEVA 9 CARGOS EN EL INSTITUTO ELECTORAL 
Por Tina Hernández 
Como parte de un proceso administrativo, los integrantes del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ) renovaron por votación directa y secreta nueve cargos públicos en el órgano local. El único 
funcionario que los siete consejeros electorales no ratificaron en su cargo fue el titular de la Unidad Técnica de lo 
Contencioso Electoral, Roberto Rubén Rodríguez Ontiveros, pues obtuvo cinco votos en contra de los siete 
posibles. Los funcionarios públicos que fueron ratificados en sesión extraordinaria del IEEQ fueron: la Directora 
Ejecutiva de Educación Cívica, María Pérez Cepeda; el Coordinador de Comunicación Social, Héctor Maqueo 
González; del Secretario Ejecutivo, Carlos Rubén Eguiarte Mereles; el Director Ejecutivo de Organización Electoral, 
Eugenio Plascencia Zarazúa; el Titular de la Unidad de Acceso a la Información Pública, Óscar Hinojosa Martínez y 
el Coordinador Administrativo, Arturo Rosendo De Santiago Valencia. 
 
NO RATIFICA IEEQ A RUBÉN RODRÍGUEZ 
Por Diego Armando Rivera 
En sesión del Consejo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, con cinco votos en contra, decidieron no 
ratificar en su cargo a Roberto Rubén Rodríguez Ontiveros como Titular de la Unidad Técnica de lo Contencioso 
Electoral, por lo que en la próxima sesión nombrarán a su sucesor. Al término de la sesión el secretario ejecutivo 
Rubén Eguiarte, informó que en este mes definirán cómo repartirán 65 millones de pesos entre cinco partidos 
políticos. Carlos Rubén Eguiarte Mereles, fue ratificado como secretario ejecutivo, María Pérez Cepeda como 
Directora Ejecutiva de Educación Cívica; José Eugenio Plascencia Zarazúa como Director Ejecutivo de Organización 
Electoral. Oscar Hinojosa Martínez se quedó como Titular de la Unidad de Accesos a la Información Pública; Arturo 
Rosendo de Santiago Valencia como coordinador administrativo, Raúl Islas Matadamas como coordinador de 
informática y Juan Rivera Hernández continuará como coordinador jurídico. Roberto Rubén Rodríguez Ontiveros 
no fue ratificado como Titular de la Unidad Técnica de los Contencioso Electoral, por lo que el consejero 
presidente, Gerardo Romero Altamirano, deberá de presentar una nueva propuesta para designar a una persona 
en este cargo. El consejero explicó que esta ratificación de directores y coordinadores fue para atender nuevos 

https://queretaro.quadratin.com.mx/Alista-IEEQ-financiamiento-publico-partidos-politicos/?platform=hootsuite
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lineamientos dictados por el Consejo General del Instituto Nacional Electoral. “Se deriva de un acuerdo del Consejo 
General del Instituto Nacional Electoral, en el sentido de que los funcionarios actuales de cierto nivel, entiéndase 
directores, coordinadores, secretario ejecutivo y titulares de unidades, debían ser ratificados con al menos el voto 
de cinco de los siete consejeros y consejeras”, señaló. Eguiarte Mereles explicó que debido a la decisión del 
consejero, Roberto Rubén Rodríguez Ontiveros, deberá dejar su cargo. En la misma sesión aprobaron la 
conservación del registro del Partido del Trabajo (PT), como partido político nacional, ante el organismo electoral 
local. En sesión extraordinaria el órgano superior de dirección determinó que el PT recibirá el financiamiento 
público conducente a partir del inicio del proceso electoral ordinario 2017-2018.  Al final en entrevista el 
secretario ejecutivo Rubén Eguiarte Mereles, informó que en este mes, en la siguiente sesión se defina la 
distribución de 65 millones de pesos entre los cinco partidos que conservan el registro estatal. “Esto será aprobado 
por el consejo general en el mes de enero, todavía no tenemos una fecha en la que se realizará, pero será muy 
probablemente en la sesión, que pudiera ser la ordinaria”, señaló. Los partidos políticos beneficiados con recursos 
del estado son Partido Acción Nacional (PAN), el Partido Revolucionario Institucional (PRI), el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) y el Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM). Finalmente, declaró que las fórmulas que correrán para definir cuánto dinero le darán a cada 
quien, implica que el 30 por ciento de este recurso, debe repartirse por igual entre todos, mientras que 70 por 
ciento restante se divide según que votación que cada uno obtuvo en el 2015. (AM, 6) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI 
 
VIGILARÁ PRI DINERO PARA TRANSPORTE PÚBLICO 
Por Domingo Valdez 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) vigilará que los recursos que se destinen a la modernización del 
transporte público en la entidad se destinen efectivamente a ese propósito y evitar que se presente un desfalco al 
erario, afirmó el líder estatal de ese instituto político, Juan José Ruiz. Señaló que este anuncio hecho el martes 
pasado por el gobernador Francisco Domínguez Servién en compañía de los representantes de las empresas de 
transporte da muestras de que quieren intentar cambiar el esquema de transporte para dar paso al proyecto del 
gobierno estatal. (EUQ, 3) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: UNIDAD CONTRA DESAPARICIONES 
Por Ramón Rodríguez Huitrón 
Una de las inconsistencias en el tema de desaparecidos en la que presuntamente incurrió la administración 
anterior de la PGJE fue ocultar cifras reales, sostuvo el procurador Alejandro Echeverría, quien señaló que después 
de analizar la carpeta de personas desaparecidas no localizadas, se corroboró que es mayor a los 270 reportados 
hasta el pasado 24 de septiembre del año pasado. (DQ, principal) 
 
AM: CONFORMAN UNIDAD DE BÚSQUEDA DE PERSONAS 
Debido a la falta de objetividad, orden y claridad en el seguimiento de los casos de personas desaparecidas, la PGJE 
anunció la creación de la Unidad Especializada en la Búsqueda de Personas, informó el titular de la representación 
social del estado, Alejandro Echeverría, quien detalló que “son más de 270 casos” a la fecha. (AM, principal) 
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EUQ: IMPULSAN BÚSQUEDA ESPECIAL DE PERSONAS 
Por Domingo Valdez 
La Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) creará la Unidad Especializada en la Búsqueda de Personas, 
pues los datos relevados por la anterior administración son inferiores a los que la dependencia tiene a la fecha, 
informó su titular, Alejandro Echeverría Cornejo. “Esta unidad se conforma por 37 servidores públicos, incluidos 
policías, ministerios públicos y peritos que se encargarán única y exclusivamente de la investigación de los casos 
relacionados con las personas no localizadas, desaparecidas, extraviadas o ausentes de los que tiene registro esta 
procuraduría”, subrayó. (EUQ, principal) 
 
PA: NIEMBRO AL IMSS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Luis Niembro Álvarez relevará en la delegación del Seguro Social a Ernesto Luque Hudson para que este asuma la 
de la Secretaría de Desarrollo Social, como se lo adelantó PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. Antes del 
nombre del hasta hoy director administrativo del IMSS se mencionaron los del exgobernador sustituto Jorge López 
Portillo y de Raúl Figueroa García, antecesor de Luque. (PA, principal) 
 
N: NO HABRÁ PARO 
Por Verónica Ruiz 
La Secretaría General del STSPE, Carmen Mancha,informó anoche en la reunión con el Gobernador Francisco 
Domínguez, acordaron un incremento del 4.6% directo del salario, retroactivo al 1 de enero. (N, principal) 
 
CQ: POLVO DE ESTRELLAS 
Aunque siempre quiso hacer algo distinto a todo, David Bowie y su talento innovador no fueron reconocidos al 
principio de su carrera. Fue hasta que decidió combinar la actuación con la música. (CQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
INDAGAN A EX FUNCIONARIOS POR PRESUNTAS ANOMALÍAS EN RED Q  
Por Lenin Robledo 
Más de cuatro ex funcionarios de la pasada administración están siendo investigados por diversas irregularidades 
en torno al manejo de la extinta Red de Transporte Metropolitano Red Q, informó el Contralor del estado, 
Alejandro López Franco, quien señaló que hasta el momento son cuatro las carpetas de investigación que se 
encuentran abiertas. “Estos son cuatro cuadernos que están en proceso, con base en hallazgos que hubo en el 
ejercicio de la administración de Red Q; estamos en el proceso de integración. Tenemos que respetar las garantías 
de los ex funcionarios para que ellos puedan dar las respuestas necesarias y a lo mejor aclarar lo que tenemos 
como una suposición de irregularidad, o bien, confirmar que la hubo. Son más de cuatro —ex funcionarios— 
porque en algunos de los cuadernos, se involucra más de una persona”, dijo. (EUQ, 1) 
 
UBER Y CABIFY SON PIRATAS 
Por Fernando Venegas  
Uber opera a la sombra de la ilegalidad. Así lo afirmó el director del Instituto Queretano del Transporte (IQT), 
Alejandro Delgado Oscoy, durante un tour radiofónico en la capital queretana, mismo que inició desde temprana 
hora. El funcionario estatal advirtió que se aplicará la ley, “No deben operar. En Querétaro no tienen permiso. Uber 
es pirata”. (PA, 1) 

http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/columnas/2016/01/15/sergio_arturo_venegas_ramirez_379707_1009.html
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CONJURAN HUELGA CON ACUERDO DE ALZA DE 4.2% A BURÓCRATAS 
Por Redacción  
La huelga del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado de Querétaro (STSPEQ) quedó 
conjurada derivado de la aceptación del incremento salarial del 4.2 por ciento, que ofreció la administración 
estatal de Francisco Domínguez Servién. El arreglo entre el Sindicato y la Oficialía Mayor de Gobierno del Estado 
fue durante la tarde noche de ayer, después de varios días de negociaciones. (DQ, 1) 
 
GOBERNADOR SE REÚNE CON TITULAR DE LA CONAGUA; BUSCA APOYO PARA PROYECTOS DE 
SANEAMIENTO 
Durante la mesa de trabajo se detallaron acuerdos en materia hidráulica y proyectos de saneamiento para este 
2016, y que sirvió al gobernador para presentar ante las autoridades federales las acciones prioritarias no 
solamente en materia pluvial, sino también en el tema de saneamiento y plantas de tratamiento. (AM 6, N 3, DQ 5, 
EUQ 12) 
 
FRANCISCO DOMÍNGUEZ ENTREGA NUEVO TOMÓGRAFO AL HOSPITAL GENERAL DE QUERÉTARO 
El gobernador Francisco Domínguez Servién realizó la entrega de un tomógrafo de última generación al Hospital 
General de la entidad, como parte del programa de prevención de enfermedades vasculares cerebrales. (N 2, DQ 2) 
 
SEGUIR CONFIANDO EN QUERÉTARO FDS A INVERSIONISTAS DE ESPAÑA 
Por Noticias 
Ante representantes de las empresas españolas más importantes con presencia en México, el gobernador 
Francisco Domínguez aseguró que su administración está sentando las bases en la entidad para que la inversión 
nacional e internacional siga confiando en Querétaro. (…) Marco del Prete manifestó que los niveles de Inversión 
Extranjera Directa A Querétaro no sólo se han mantenido, sino que durante la actual administración se han venido 
incrementando. (N, 2) 
 
FERIA INTERNACIONAL DE TURISMO TRAERÁ BENEFICIOS PARA DESARROLLO: SEDESU 
Marco del Prete, SEDESU, destacó que beneficia a Querétaro participar en la Feria Internacional de Turismo 2016, 
que se realizará la próxima semana en España, ya que le permitirá darse a conocer y cerrar negociaciones. El 
titular de la SEDESU quien forma parte de la comitiva que acompañará al gobernador FDS, en su gira de trabajo, 
detalló algunas de las reuniones y actividades que tendrán en España. (CQ 7, AM 7) 
 
ARRANCA EL RECICLATÓN 2016 
Por Paulina Rico 
En el municipio de Querétaro, se producen anualmente 183 toneladas de residuos electrónicos, de las cuales se 
recicla el 25%. Esto coloca a la demarcación por encima de la media nacional en materia de reutilización, informó 
Marco del Prete, titular de la SEDESU, al tiempo de puntualizar que ello aún no es suficiente. (…) destacó que 
fomentar programas como el Reciclatón zona actividades que estarán siendo impulsadas por la administración 
encabezada por el gobernador Francisco Domínguez, “buscamos prevenir para tener un ambiente limpio”. (DQ, 4) 
 
INAUGURAN EMPRESA CON INVERSIÓN DE 33 MDD 
El titular de la SEDESU, Marco del Prete, en representación del gobernador Francisco Domínguez, encabezó la 
ceremonia de colocación de la primera piedra de Ampliación de la Empresa TRI Anvis México, con una inversión de 
33 millones de dólares. (DQ, 2) 
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QUERÉTARO SÉPTIMO ESTADO CON MENOS POBRES DEL PAÍS 
Por Felipe Olguín  
Luego de informar que en 14 municipios del estado, más del 50% de la población vive en pobreza, el secretario 
Agustín Dorantes, titular de la SEDESOQ, dio a conocer que la entidad ocupa el séptimo lugar a nivel nacional con 
menos pobres, de acuerdo al número de habitantes. (DQ, 15) 
 
PGJ ASEGURA QUE MÁS DEL 90% DE DESAPARICIONES EN QUERÉTARO SON VOLUNTARIAS 
Po Irán Hernández 
Alejandro Echeverría, Procurador General de Justicia en el estado, aseguró que más de 90% de las desapariciones 
en Querétaro, son voluntarias, así lo señaló durante el anuncio de la nueva Unidad Especializada en la Búsqueda de 
Personas. (CQ, 6) 
 
DESCONFÍAN ACTIVISTAS 
Por Patricia López 
La PGJE no presentó a los familiares de desaparecidos la creación de la Unidad Especializada en Desaparición de 
Personas, ni les dio a conocer los perfiles de sus integrantes, denunció la organización Desaparecido Justicia. La 
activista Brenda Rangel dijo que esperarán a conocer los resultados de esta Unidad, porque se teme que pueda ser 
una manera de “tomarle el pelo” a los familiares de los desaparecidos, toda vez que no se le tomó en cuenta para su 
creación. (DQ, 3) 
 
ORGANIZAN CARAVANA POR YOSHELINE Y DESAPARECIDOS EN QUERÉTARO 
A través de Facebook, se está organizando una 'Caravana de oración 021 Rodea (por Desaparecidos en 
Querétaro)'. Esto tendrá lugar el próximo lunes 18 de enero en el estacionamiento Sams Bernardo Quintana a las 
7:30 p.m. (Ciudad y Poder) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
DETENIDO POR PRESUNTA POSESIÓN DE MARIGUANA HIJO DE DIPUTADA 
El joven Carlos Serrano Vázquez fue detenido ayer con poco menos de medio kilo de yerba con las características 
propias de la mariguana. En estos momentos se encuentra declarando en la Agencia del MP especializada en 
narcomenudeo ubicada en Pie de la Cuesta. Es hijo de la diputada local de Morena. (Inqro) 
 
FOMENTAN CORRIDAS LOS VALORES: GARIBAY 
Por Agustín Zepeda 
Como “una iniciativa irresponsable” calificó el matador de toros, Ignacio Garibay, la propuesta que está avalando el 
legislador por el Partido Acción Nacional (PAN), Eric Salas, con la que promueve que los menores de edad no 
asistan a las corridas de toros. “Para legislar cualquier cosa, deben tener los ‘pelos de la burra en la mano’, para 
poder decir que de alguna manera las corridas de toros les fomenta violencia”, afirmó el coleta en exclusiva a 
PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. (PA, 1) 
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PODER JUDICIAL 
 
AVANZA SISTEMA PENAL ACUSATORIO: MAGISTRADA 
Por Lenin Robledo 
Hasta 65% de avance registra el Poder Judicial de Querétaro en la implementación del Nuevo Sistema Penal, así lo 
informó la magistrada del Tribunal Superior de Justicia, Mariela Ponce Villa, quien explicó que se contará con cinco 
Salas para realizar las audiencias. “Tenemos un avance significativo para el Distrito Judicial de Querétaro, se va a 
iniciar con cinco Salas; tres para las audiencias iniciales o audiencias de control, dos para audiencias de juicio. 
Podría decir que tenemos un avance de 60% o 65%, porque faltan adecuaciones que tienen que ver con cuestiones 
de obra, que tardan más”. (EUQ, 6) 
 

MUNICIPIOS 
 
NADA FORMAL PARA EDDY EN AGUASCALIENTES: MAV 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Sin descartarlo, el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, aseguró que no hay invitación formal 
para que el secretario de Seguridad Pública Municipal (SSPM), el General Rolando Eugenio Hidalgo Eddy se integre 
a alguna fórmula política para buscar la alcaldía de Aguascalientes. El edil capitalino llamó a los medios a 
concentrarse en el trabajo cotidiano de la fuente y argumentó que “resulta poco relevante” la circunstancia en 
torno a las presuntas aspiraciones políticas del General. (PA, 2) 
 
GENERAL NO SE HA ACERCADO AL PARTIDO: LÍDER DEL PRI  
Por Xóchit Álvarez 
Aguascalientes. El general Rolando Eugenio Hidalgo Eddy, titular de Seguridad Pública del municipio de Querétaro, 
tiene la posibilidad de solicitar su registro para la candidatura del PRI a la presidencia municipal de 
Aguascalientes, como un “ciudadano simpatizante”, señaló la presidenta estatal del instituto político, Norma 
Esparza Herrera. La priísta dijo que hasta ayer el también ex secretario de Seguridad Pública del Estado, no se 
había acercado al partido a manifestar algún interés por la candidatura. “Ni él, ni otro personaje ciudadano”. (EUQ, 
4) 
 
AGUILAR ASISTIRÁ A FERIA DE TURISMO 
Por Marittza Navarro  
Marcos Aguilar Vega, presidente municipal de Querétaro, estará presente en la Feria Internacional de Turismo de 
España, viaje que será aprovechado para tener reuniones y mesas de trabajo relacionadas con otros temas de 
interés para el municipio. “Tenemos encuentros acordados en temas vinculados al manejo de residuos, todo lo que 
se refiere a la basura, y vamos a la Feria de Turismo en la que estaremos promoviendo a nuestra ciudad. En 
Querétaro existen muchas empresas, sobre todo en materia hotelera y de turismo que están vinculadas”, mencionó 
el edil. (EUQ, 4) 
 
PROYECTA MARCOS CUMBRE MUNDIAL 
Por Fernando Venegas Ramírez 
La capital queretana albergará en 2017 la Cumbre Mundial de Movilidad. Así lo adelantó Marcos Aguilar Vega, 
presidente municipal de la capital, quien dijo que el tema central será las ciclovías y se espera que haya un 
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intercambio de experiencias con aquellas ciudades del mundo que tienen en adopción dicho esquema de 
movilidad. (PA, 1) 
 
QUE AÚN NIEGAN DAR MATRIMONIO A GAYS 
Por Patricia López 
Delegaciones del municipio de Querétaro se niegan a casar a las parejas del mismo sexo, pese a contar con un 
amparo colectivo en favor de 55 personas, por lo que las autoridades capitalinas podrían incurrir en desacato de 
una autoridad federal, denunció el activista Saúl Hernández. El abogado del Grupo de Información en 
Reproducción Elegida (GIRE) denunció que el Registro Civil de delegaciones como Felipe Carrillo Puerto y Félix 
Osores le dicen a las parejas que no se celebrarán más las uniones entre personas del mismo sexo "por órdenes de 
arriba". (DQ, 1) 
 
DICE SÍ KURI A PROYECTO DE CORREDOR CENTRAL 
Por Norma Ayala 
El presidente municipal de Corregidora, Mauricio Kuri, afirmó que si bien su gobierno se sumará a la propuesta de 
instalación de un corredor central, impulsada por el gobierno capitalino, es un proyecto que, dijo, debe analizarse 
respecto a las necesidades de cada zona. En días pasado, el acalde de Querétaro, Marcos Aguilar, anunció el 
proyecto a fin de consolidar el crecimiento económico de diferentes municipios, tanto del estado como de 
Guanajuato. (EUQ, 5) 
 
PONE KURI PRIMERA PIEDRA DE VAQCSA 
El presidente Municipal de Corregidora, Mauricio Kuri González, colocó la primera piedra de la nueva agencia 
automotriz Volkswagen VAQSA acompañado del Director de VACSA, Sergio Guerrero Patiño. Se tuvo una inversión 
de 70 mdp para su construcción, lo que generará 80 empleos temporales, la contratación de 39 proveedores 
externos y 100 empleos directos para los ciudadanos de Corregidora. (PA 6, CQ 18, AM 8, DQ 7, EUQ 5, N 6)  
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
EL NÚMERO UNO DE LA RADIO. PEDRO FERRIZ DE CON estará hoy por la tarde en QUERÉTARO. Pero ahora no 
viene, como es costumbre, a dar una de sus famosas conferencias ni a realizar entrevistas con líderes locales. No. El 
periodista que triunfa en su ferriz.com.mx viene a anunciar el lanzamiento de una plataforma para candidatos 
independientes. Cito: Escuela Libre de Negocios 17:30 horas. Cuando el río suena, agua lleva. (PA, 1) 
 
BAJO RESERVA 
¿Se va o no se va? Mucho se viene platicando sobre la posibilidad de que el SSPMQ, Rolando Eugenio Hidalgo Eddy, 
pueda renunciar a su cargo para irse a buscar la candidatura por el municipio de Aguascalientes. El mismo general 
ha mostrado su cariño por las tierras hidrocálidas, sin embargo hasta el momento no ha fijado una postura oficial. 
Mientras, algunos funcionarios cercanos a la oficina principal del Centro Cívico afirman que por el momento no 
habrá tal salida y que el general sigue firme en su cargo. ¿Será? Registros. Por cierto, nos aseguran que las 
convocatorias para las inscripciones a los registros de las diferentes precandidaturas en el Revolucionario 
Institucional en Aguascalientes se cierran el próximo sábado 23, de ser cierto lo que se ha comentado sobre las 
aspiraciones del general Hidalgo Eddy, sólo sería cuestión de algunos días para poder confirmar lo que ya por 
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muchos lados se comenta. En calma. El día de ayer por la mañana, nos dicen, trabajadores de la Junta de 
Conciliación y Arbitraje realizaron un paro laboral para manifestarse, aseguran, por los bajos salarios. Por ese 
motivo no se pudieron llevar algunas de las primeras audiencias del día. Al acudir nuestro equipo de El Universal 
Querétaro para confirmar la situación, se informó que todo estaba en paz y que no había ningún problema. Sin 
embargo, algunas fuentes nos confirmaron que el tema se pudo atender a tiempo por parte de un representante 
del gobierno del estado, por lo que se “encriptó” el tema y no pasó a mayores. Falta de colaboración. Ayer 
trascendió que durante el operativo realizado en la captura del presunto líder de una banda de plagiarios, allá por 
los rumbos de Corregidora, en un momento el despliegue táctico se extendió hacia el municipio de Apaseo el Alto, y 
al tratar de realizar su trabajo los elementos queretanos —a pesar de que se identificaron— fueron abordados por 
la policía de aquel municipio guanajuatense, quienes pretendían —en vez de coadyuvar en las acciones— ¡detener 
a los oficiales! No cabe duda que en ocasiones mucho ayuda el que no estorba... (EUQ, 2) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
El bueno. Luis Niembro Álvarez relevará en la delegación del Seguro Social a Ernesto Luque Hudson para que 
asuma la de la Secretaría de Desarrollo Social, (…) Antes del nombre del hasta hoy director administrativo del IMSS 
se mencionaron los del exgobernador sustituto Jorge López Portillo y de Raúl Figueroa García, antecesor de Luque. 
Finalmente la decisión favorecerá al joven político y empresario Luis Niembro Álvarez, muy cercano al actual 
delegado, con quien empujó el proyecto para la construcción del nuevo Hospital Regional. Este día se oficializa el 
cambio en el IMSS para, posteriormente, operar el de Sedesol, en donde Ernesto Luque sustituirá a David Palacios 
Montes, que va a la CNOP. -OíDO EN EL 1810- En la mira. Que hay muchos que se frotan las manos y ven hacia los 
terrenos de lo que iba a ser la Ciudad Salud, proyecto cancelado por el gobernador FDS. Son 80 hectáreas de gran 
valor comercial. Bocatto di Cardinale. -¡PREEEPAREN!- Eddy, Eddy. El General no tiene quien lo asesore y por eso 
cree -en este tiempo de redes y comunicaciones globales- que puede tener un discurso para Querétaro y otro para 
“la gente bonita” de Aguascalientes, en donde Rolando Eugenio Hidalgo Eddy ya se vio de regreso, según sus 
mensajes de Face y entrevistas con medios electrónicos de allá. Tal vez, piensa este armero, la causa de tanta 
confusión del secretario de Seguridad Pública Municipal es el Mando Único Policial, que ahí viene, aunque algunos 
Ayuntamientos (como el de MAV) aún se resistan al cambio. Y el General, no pudiendo enojarse con los autores del 
proyecto, se encrespa con los reporteros y la emprende, majadero, en contra de las compañeras de la fuente, como 
si fueran parte de su tropa. Aquí rechaza preguntas sobre su posible retorno a Agüitas y allá presume: “Uno no es 
de donde nace sino de donde lo tratan bien y lo quieren; ¡soy de Aguascalientes!”. Por eso juguetea con los 
hidrocálidos con la posibilidad de sumarse a la campaña de Lorena Martínez, la candidata ¡del PRI! a la 
gubernatura. No será la primera vez que don Eugenio, hoy pintado de azul, trabaje para el tricolor. Fue secretario 
de Seguridad con el actual gobernador de aquella entidad, Carlos Lozano de la Torre, y con la alcaldesa de la 
capital, hoy candidata, priistas todos. Es más. En el 2009, Armando Rivera Castillejos se lo acercó a JCR como 
prospecto para la Secretaría de Seguridad del estado. El exalcalde panista encabezaba la fórmula capitalina de la 
coalición calzadista hasta que se les atravesaron, dicen, El Jefe Diego Fernández de Cevallos y el entonces 
secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont. Bajaron a Armándolo, pero se mantuvo viva la propuesta de 
Hidalgo Eddy, quien sostuvo diversas reuniones con el aspirante a gobernador, en Jurica, para presentarle sus 
proyectos. Al final de cuentas, le afectó la ruptura de Rivera con Calzada y este prefirió al capitán Adolfo Vega 
Montoto para la cartera de seguridad. Hidalgo permaneció así en Aguascalientes, en donde sí le dieron el cargo, 
pero terminó peleado con el mandatario estatal. Y de ahí hasta el cercano 2015, cuando Armando Rivera se lo 
recomienda a su discípulo Marcos Aguilar Vega, con quien se ha entendido muy bien, tanto que uno de los 
primeros diferendos del edil con el gobernador FDS fue por defenderlo, con aquello de que aquí no hay visos de 
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delincuencia organizada. -Que se ponga a trabajar y acuda a las reuniones de seguridad, recomendó Pancho. Igual 
hoy, cuando Aguilar y el General rechazan el plan del Mando Único que, a querer o no, terminará imponiéndose en 
todos los municipios de Querétaro. Es por eso que entusiasma a Hidalgo Eddy la idea de regresar a Aguascalientes. 
En uno de sus mensajes de Face, publicados ayer por Plaza de Armas, el secretario -que según el alcalde MAV está 
concentrado en su trabajo- expresa: “Espero estar pronto con la gente bonita de Aguascalientes”. Así de fácil. Así de 
difícil. -¡AAAPUNTEN!- The Revenant. Que ya se deja ver por Querétaro el exvocero estatal Miguel Ángel Vichique 
de Gasperín. Antier comió en El Argentilia. Me cuentan que está dedicado a las asesorías y a dar conferencias en 
México y el extranjero, pero que mantiene contacto -jejeje- con el nuevo equipo estatal y con la dirigencia nacional 
del PAN, a partir de sus relaciones con Alfredo Botello y Ricardo Anaya, compañeros de gabinete en el Gobierno de 
Francisco Garrido. Saludos, Mariela. -¡FUEGO!- Pregunta queretana. ¿Qué pensará el delegado nacional del PRI en 
Aguascalientes, Jesús Rodríguez Hernández, de la posibilidad de postular como candidato a la capital de ese estado 
al secretario de Seguridad de MAV? Somos nada. (PA, 2) 
 
ASTERISCOS 
HOLLYWOOD. Pues dice la diputada local panista Leticia Rubio que aunque el gobierno estatal (del también 
panista FDS) ha descartado apoyar el proyecto de construir estudios cinematográficos en TX, ella tratará de 
impulsarlo. Afirmó que a pesar de que no hay documentos que sustenten el plan que se intentó implementar en el 
sexenio pasado y que encabezó el priísta JCR, si obtiene apoyo económico del gobierno federal, se podrá echar a 
andar. PACTO. La prensa en el vecino estado de SLP difundió ayer la versión del secretario de Seguridad Pública 
del gobierno estatal, Arturo Gutiérrez, de haber firmado un acuerdo con sus similares de las entidades vecinas 
(Querétaro, Tamaulipas, Veracruz y Zacatecas). El pacto consiste en establecer operativos en las zonas limítrofes, a 
fin de combatir la incidencia delictiva en esta región del país. El acuerdo incluye intercambio de información 
mediante los servicios de inteligencia. PAR. La Comisión Permanente del Congreso de la Unión quedó integrada 
por 39 diputados y senadores, constituyéndose en el Poder Legislativo durante el primer receso del primer año de 
la 63 Legislatura federal. De este grupo, solamente dos representan a Querétaro; el exgobernador, expresidente 
municipal de SJR y militante del PRI, Enrique Burgos. La otra, la exdiputada local, ex suplente de FDS e integrante 
el PAN, Sonia Rocha. (AM, 1) 
 
LA PLUMA DE CONÍN 
LA BANQUETERA. Tras el mas de corrupción puesto al descubierto en la extinta Red Q, donde ya se comprobaron 
desvíos de recursos y malos manejos de dineros de IQT, hoy, Alejandro Delgado cuenta con todo el apoyo del 
gobernador FDS para poner orden en serio. Y es que los queretanos de a pie ya están literalmente hasta el gorro de 
los malos tratos de que no hagan paradas y de que los choferes se sientan cafres y manejen sin ton ni son, muchas 
veces atropellando a los peatones sino que nadie haga nada solamente porque están asegurados y se sienten 
protegidos por las mismas leyes, al calificar sus imprudencias de delitos no graves. Todo indica que hay voluntad 
política y eso  cuenta mucho, para poner el orden y un hasta aquí a los concesionarios y sus empleados, quienes 
por más capacitación que reciben no entienden que por los usuarios reciben sueldo y comen. Son miles las quejas y 
miles los usuarios que diario ven con impotencia que los choferes simplemente no se paran y no atienen al pasaje 
como debe ser un buen trato. Al parecer Red Q de manera oficial hoy de da paso a nueva formación donde se 
aglutinan todos los dueños de empresas. Esperemos que por el bien de los usuarios del transporte público hora si 
funcionen los cambio que están previstos y que finalmente haya un servicio donde los queretanos se sientan 
seguros de subirse y pagar su pasaje, el cual, hoy en día tiene muchos cuestionamientos. Sin embargo ya decidimos 
que la voluntad política existe y eso ya es mucho, sólo resta concretar acuerdos y que las nuevas directrices las 
obedezcan tanto concesionarios como los choferes. (CQ, 2) 
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EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
En el tema de personas desaparecidas, no localizadas y ausentes ha sido todo un problema para la anterior y esta 
procuraduría y es que la falta de claridad en los datos y en el verdadero status legal de la persona es complicado. 
Desde la entrega recepción fue complicado determinar el número real de denuncias de personas desaparecidas, no 
localizadas y ausentes; los primeros 100 días de administración tampoco fueron suficientes para determinar el 
censo real de personas en esa situación. La PGJE decidió entonces afrentar el problema de frente y de otra manera 
creando la Unidad Especializada para la búsqueda de Personas Desaparecidas, serán 37 personaras que estarán 
enfocados a la Búsqueda y localización de las personas no localizadas, además de mantener un contacto directo y 
trato digno hacia los familiares de las víctimas. La procuraduría emprenderá un censo en todos los ministerios 
públicos con la finalidad de actualizar el padrón de personas no localizadas, desaparecidas o ausentes, la anterior 
administración dio una cifra de 270 personas en esa calidad real porque ellos también la desconocen, o sea nadie 
sabe, nadie supo y apenas vamos a saber. Las autoridades actualmente investigan “todos” los casos pero no 
sabemos cuántos son en realidad, porque existió mucha indiferencia con el tema en la pasada administración; el 
desinterés en el tema llegó al extremo de achacarle al anterior procurador la declaración “Que en algunos casos de 
desaparición de personas de Querétaro, son muchachas que se iban con el novio”. Hoy la Procuraduría nos 
confirma que en más del 90% de los casos, las personas no localizadas se van por su propia voluntad. Así lo declaró 
Alejandro Echeverría: “En el tiempo que nosotros llevamos de investigar este tema nos damos cuenta que en su 
gran mayoría las personas son ausentes de manera voluntaria; es decir, aquellas personas que deciden salirse de 
manera voluntaria de sus casas, la gran mayoría, incluso me atrevo a decir que un porcentaje del 90%, son gente 
que sale por voluntad propia de su casa”. Mucho éxito a la Unidad Especializada para La Búsqueda de Personas 
Desaparecidas. Lo necesita. DE REBOTE. Problemas laborales en la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, varios 
empleados no están de acuerdo con las buenas disposiciones laborales que impusieron las autoridades y es que 
dicen que les violan sus derechos. La autoridad dice que era urgente meter orden. (DQ, 4) 
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